



## Crecimiento de PIB de Bolivia confirma éxito de modelo económico

### Description

Con un auge de 4,28 por ciento del producto interno bruto (PIB) en el tercer trimestre de 2022, Bolivia ratificó su retorno a la senda del crecimiento, aseguró hoy el ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui.

Afirmó Cusicanqui que gracias a los éxitos del Modelo Económico Social Comunitario Productivo el país ratifica que está en proceso de reconstrucción en esta esfera.

“Con estos datos, Bolivia consolida su retorno a la senda del crecimiento económico y vamos a seguir trabajando para que en la gestión 2023 continuemos creciendo y redistribuyendo ingresos entre la población”, reiteró el titular en conferencia de prensa.

Los sectores que contribuyeron a este resultado fueron transporte y almacenamiento con 11,49 unidades porcentuales; otros servicios con 10,73 puntos sobre 100, electricidad, gas y agua con el 6 por ciento; el sector agropecuario, con el 4,74 por ciento y la construcción con un aporte de 4,41 unidades de 100.

Destacó el ministro que resaltó el transporte aéreo, con un crecimiento de 36,9 unidades porcentuales y los hoteles y restaurantes con 15,8 por ciento.

Acotó que en la esfera agropecuaria sobresalen los derivados industriales de la soya y la caña de azúcar con un crecimiento de cinco unidades sobre 100.

Según el tipo de gasto, Cusicanqui reconoció el crecimiento del PIB ajustado a las exportaciones de bienes y servicios, rubro que aportó 22,46 puntos porcentuales, mientras que las importaciones tributaron 10,76 por ciento.

Mencionó que el gasto de consumo de los hogares ascendió al orden del 4,28 por ciento, indicador que demuestra que las familias tuvieron un aumento en el gasto familiar, al igual que el de la administración pública, que creció en 4,23 unidades sobre 100.

Subrayó el ministro que el aporte de la inversión pública al PIB significó el 5,41 por ciento, mayor que el privado, de 1,59 puntos porcentuales.

A inicios de enero del año en curso, Marcelo Montenegro, ministro de Economía de Bolivia, fue seleccionado por la revista internacional The Banker como titular de “Finanzas del Año de América” en reconocimiento a los logros del país en 2022.

Según la publicación, resaltan entre esos resultados la limitada inflación (tres por ciento al cierre de noviembre, la más baja de la región) y la recuperación en esta esfera, con 4,13 puntos porcentuales de crecimiento del producto interno bruto (PIB) en el segundo trimestre del año recién concluido.

En un reporte incluido en su página digital, The Banker reseñó que, al igual que muchos otros países, Bolivia afrontó los perjuicios de la pandemia de Covid-19.

Añadió, sin embargo, que como señaló el Fondo Monetario Internacional, la recuperación del país respecto a la recesión fue “más rápida de lo esperado”.

Fuente: El Maipo/PL

**Date Created**

Febrero 2023